今年の中秋の名月は9月21日の夜でした。東京では天気の変化が激しい夜で大きな雲がどんどん出てきたり、ところどころ晴れていたりと、せっかくの名月が見えていたり隠れていたりでした。

名月を楽しむ習慣はとても古く、平安時代にまでさかのぼって中国から伝わってきました。今ではその じ、東京では、かった。 時期にお月見のだんごを作ってお供えした後に食べたり、うさぎや満月の形したおまんじゅうを味わった方も いらっしゃったのではないでしょうか?

さて今年の中秋の名月は、もう過ぎてしまいましたが、11月19日の夜にはまた別なお月見の楽しみがあります。当日の夕方、太陽が西の空に沈んでしまった後の午後4時40分過ぎに月が部分的に欠けているいままた。東の方向から登ってきます。それから、どんどんと欠けていって一番欠けて見えるのは午後6時20分過ぎになります。それを過ぎると、今度は逆にどんどんと明るい部分が増えていって、午後7時50分頃には全部が明るく見える満月に戻ります。

今回の月食は、ほぼ皆既月食に近い 98パーセントまで暗くなるとても珍しい部分月食です。もし当日の夜があまり冷えこまずに、夜空を見上げる機会があれば月の明るく見える形が少しずつ変わっていく様子を見て楽しまれてはいかがでしょうか?

